

L'équipe de France vient de terminer les 20^{ème} championnat du monde de tir en campagne en Suède. En amont du bilan sportif il convient d'observer l'organisation de cette compétition. Les suédois, grande nation de la discipline ont proposé un championnat de grande qualité mais d'une faiblesse technique évidente. En effet le cadre était splendide, les spectateurs pouvaient suivre l'ensemble des 3 parcours, le balisage, terrain d'entraînement, etc.. étaient sans reproche. Cependant ils ont fait le choix de l'esthétique par rapport à la technique. Comme c'est le cas depuis 2004, les championnats internationaux ne présentent pas des parcours nécessitant une grande spécificité . Les finales dans un parc en centre ville ont été admirablement organisées. Cibles visibles, panneaux publicitaires, tribune le long de la 60m (dernière cible des finales), caméra, etc.. ont permis d'avoir un nombreux public. Hormis un diam 20 tiré du haut d'une terrasse vers le bas les 7 autres cibles étaient à plat dans le parc. Cette constatation est un élément important dans le cadre de l'analyse des performances réalisées.

Concernant d'abord l'équipe de France, le bilan de deux médailles individuelles est conforme aux précédents championnats et permet de dire qu'elle a réalisé une belle compétition. En effet depuis 1990 et l'arrivée de l'arc à poulies au championnat du monde, la France a gagné entre 1 et 3 médailles individuelles par championnat, excepté en 1992 où il en a eu 5. Certes cette année il n'y a pas de titre individuel, mais là aussi cela est malheureusement déjà arrivé. Concernant l'épreuve par équipe nous défendons un titre chez les femmes et une seconde place chez les hommes. Pour ces derniers, comme les tenants du titre, ils ont du malheureusement s'incliner d'entrée contre les Suédois. Chez les dames après une demie finale perdue d'un point les filles ont su conquérir le bronze et montrer qu'elles sont toujours parmi les meilleures. L'épreuve par équipe est conditionnée par le niveau des individus. En effet chacune des 4 premières équipes hommes ainsi que les 3 premières équipes dames avaient 2 archers qualifiés en demies finales. Les français avec aucun tireur en 1/4 de finale étaient contraint à l'exploit pour espérer faire une médaille.

D'un point de vu général les résultats individuels n'ont pas laissé la place à beaucoup de surprises. La seule réelle surprise réside dans la victoire arc à poulies dames où l'allemande S Hoettecke (éliminant F Volle au barrage pour accéder au 1/2) a su profiter des défaillances de l'américaine Van natta grandissime favorite. Celle-ci en confiance après son nouveau record du monde FITA c'est avérée impressionnante en 1/8 et 1/4. Elle devait craquer en 1/2 finale et ainsi se contenter du bronze. Dans l'épreuve masculine, comme en 2000, Lundin (3^{ème} titre field et 5^{ème} titre individuel mondial) bat Cousins (Champion en 2002) en finale. Ces deux archers sont les meilleurs archers du monde en arc à poulies et c'est en toute logique qu'avec de tel parcours on retrouve les meilleurs tireurs. Lundin n'aura perdu que 3 points sur 240 flèches tirées. Même si nous retrouvons les meilleurs au bout le règlement actuel a montré certaines limites concernant les arc à poulies. Pour accéder aux 1/4 il fallait réaliser 179 points contre 176 il y a deux ans. En 2002 il y a eu 2 scores de 180, il y en avait 4 en 2004 et 5 en 2006.

Chez les classique homme Frangili remporte son troisième titre en battant en finale le tenant du titre. Wunderle n'a pas raté l'occasion de compléter son palmarès et d'être ainsi médaillé dans chaque discipline internationale. Dans cette catégorie comme chez les classique dame les archers européens qualifiés en 1/2 finale sont tous sélectionnés pour les championnats d'Europe de tir Fita à Athènes. Le seul non européen étant quand à lui vice champion olympique (entre autres) on comprend alors que pour faire une médaille en tir en campagne cette année il ne suffisait pas simplement d'être un spécialiste de la discipline. Cette observation s'applique également pour les arcs a poulies H et D où seul les allemands ne sont pas dans les sélections nationales Fita. Chez les dames classique, Sophie Dodemont réalise une belle performance pour une première sélection. Elle s'incline en finale sur une erreur de tir et une excellente

performance de son adversaire. La slovène déjà médaillée dans la discipline remporte son premier titre.

L'Italie confirme qu'elle est la seule nation à pouvoir concurrencer les suédois en sans viseur. Après avoir remporté le titre européen l'an dernier, c'est un autre italien (20 ans) qui remporte le titre cette année. Deux médailles et 3 archers dans les 8 premiers, ils ont détroné les maîtres de la discipline sur leur terre. Le titre féminin confirme qu'il s'agit bien aujourd'hui de la référence dans la catégorie. Christine après trois places de 4^{ème} remporte sa première médaille individuelle. Battu par l'intouchable italienne en 1/2 elle a su trouver l'énergie nécessaire pour battre l'autrichienne R Linhart (ancienne championne du monde). Chez les hommes Christophe Clément qui était 1/2 finaliste en 2004, 5^{ème} en 2005, a malheureusement raté son championnat en prenant une modeste 15^{ème} place. Les niveaux de performances dans la catégorie cette année n'ont jamais été atteint par le passé. Le 17^{ème} totalise 31 points de plus qu'en 2004, pour accéder aux 1/4 cette année il y avait barrage à 158, en 2004 avec 151 on pouvait passer.

Ces championnats ont mis en évidence que dans les catégories poulies et classique les meilleurs archers sont des archers complets pratiquant également le FITA et/ou la salle au niveau international. Quand à la catégorie sans viseur, celle-ci progresse et commence son renouvellement. Les italiens ont montré la voie, il faudra être capable d'accrocher rapidement le convoi. Ils ont en tout cas démystifié la suprématie suédoise.

Au niveau des nations les anglais avec une délégation complète (18 archers) ne remporte qu'une médaille de bronze en individuel (contre 3 en 2004 et en 2002). Trois nations se sont détachées sur cette compétition, les Italiens, Allemands et Américains qui totalisent 5 médailles chacun (individuelles et par équipes). On retrouve ensuite la Suède et la France avec 3 médailles.

Bravo à l'ensemble de la délégation pour ces résultats et pour le bon esprit qu'elle a montré tout au long du championnat.